

練馬区立 石神井小学校 学校だより 令和3年度11月号

### いよいよ音楽発表会

校 長 関川 健

2学期も半分が過ぎ、秋の文化的行事「音楽発表会」が近付いてきました。当初思い描いていた「音楽会」とは全く違った形での開催となりますが、一人一人の子供たちが目標に向かって精一杯努力し、仲間と心を一つにして曲を完成させていく過程を大切にして、音楽で表現する喜びや楽しさ、協力して創り上げることの素晴らしさを実感してほしいと思います。また、互いの演奏を聴き合うことで、様々な音楽に親しみ、音楽のよさや美しさを感じる感性をはぐくみます。

発表の内容も色々工夫しています。合唱はできないので、合奏が中心になります。歌わない身体表現を行う学年もあります。合奏では、リコーダーや鍵盤ハーモニカなどの吹く楽器の代わりに、電子ミニキーボードやハンドベルなどを使います。特にハンドベルは、音を出すタイミングや長さを合わせるのに苦労しながらも、子供たちは頑張って練習に励んでいます。ぴったり合うと、とても美しい音色が響きます。これから体育館練習も始まり、いよいよ学年としてまとまった形にしていく時期に入ります。

2学期が始まった頃は、コロナの感染状況がどうなるか心配していましたが、どうやら計画していた通り、各ご家庭2名ずつ鑑賞していただけそうです。お子さんの学年の発表だけの鑑賞となってしまうのは残念ですが、そこはどうかご理解ください。恐らく、「もう終わってしまうの?」と感じられる程、短い時間の発表(鑑賞)となります。しかし、それは各学年の子供たちの努力の跡が凝縮された濃密な時間と捉えてください。その努力を力一杯の盛大な拍手で認め、励ましてくださいますようお願いいたします。

11月は、ふれあい月間(いじめ防止強化月間)です。子供たち同士の豊かな関係を作り出す取組や朝のあいさつ運動などを行います。ふれあい月間のめあてをしっかりもち、「すすんで挨拶ができた」「友達に温かい言葉をかけた」「悪口を言ったりからかったりしなかった」などについて一人一人が週末ごとに振り返り、よりよい行動を目指します。練馬区いじめ一掃プロジェクトの「いじめ防止シンボルマーク」制作に全員が取り組み、石神井小をいじめのない学校にする意識を高めます。

### 11月の行事予定

- 1日(月)全校朝会 ふれあい月間始 移動教室前日健診(6年)
- 2日(火) 朝読書 下田移動教室始(6年)
- 3日(水)(祝)文化の日 下田移動教室終(6年)
- 4日(木)安全指導 6年振替休業日
- 5日(金) 音楽集会 避難訓練 起震車体験(6年)
- 8日(月)全校朝会 都学力向上調査(6年)
- 9日(火)朝読書
- 10日(水)委員会活動
- 11日(木)音楽発表会紹介集会①
- 13日(土) 音楽発表会①(1・3・5年)
- 15日(月)全校朝会 音楽発表会会場片付け(5年)

- 16日(火) 朝読書
- 17日(水)都学力向上調査(5年)
- 18日(木)音楽発表会紹介集会②
- 20日(土) 音楽発表会②(2・4・6年) 学校評議員会
- 22日(月)振替休業日
- 23日(火)(祝)勤労感謝の日
- 24日(水)教育会全体研究会のため4時間授業
- 25日(木) 保健委員会集会 クリーン運動
- 26日(金) たてわり班遊び(1組) 教育相談日①
- 29日(月)全校朝会 たてわり班遊び(2組)

教育相談日②

30日(火) 朝読書 たてわり班遊び (3組)

ふれあい月間終

## 避難訓練 ~桜の辻公園への二次選獎~

石神井小ではこれまで、校舎改修に伴って体育館へ避難していました。避難する学年を制限し、それ以外の学年は教室で放送を聞いていました。10月は火災が発生し、校庭へ避難した後さらに、別の場所への避難という想定で行いました。全校児童が一緒に行動することも久しぶりでしたが、予定していた計画時間よりも早く避難し、とても上手な避難行動となりました。これまでの話をしっかりと聞いて、火災のときはマスクの上からハンカチで押さえると良いことを実践している児童も多くいました。

### 音楽鑑賞教室

10月14日(木)体育館にて音楽鑑賞教室を行いました。午前中は1~3年生、午後は4~6年生がディキシー★ウインドの演奏を聴き、リズムに合わせて身体を動かし、楽しむことができました。

初めのうちは、どのように してよいのかとまどっていた 子供たちも、演奏に合わせて 手拍子や踊りを楽しみました。



### きこえとことばの発表会について

今年度も、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、動画で発表会を行います。きこえとことばの子供たちは、一生懸命準備を進めています。体育館に集まれないのは残念ですが、動画ならではのおもしろさがたくさんあります。ぜひ教室で見てください。

#### 「石神井クエスト2~ラスボスをたおせ~」

新たなラスボスが目覚めてしまった!呪いが解けなければ、みんなガイコツになってしまう。学校がピンチ!急いでミッションをクリアして、学校を救おう!

#### 「手話ダンス『ピースサイン』」

米津玄師さんの「ピースサイン」で手話ダンスを 踊ります。ダンサーの Maki さんに教わりました。 「ワンポイント手話コーナー」では手話を紹介し ます。動画を見て、ぜひ踊ってみてください!

### 2 • 4年遠足

10/11 (月) に石神井公園に出かけました。好天に恵まれ、気持ちのよい青空の下、草地広場では組ごとに分かれて遊び、くぬぎ広場やさくら広場ではグループごとに楽しく遊びました。「木の葉でアート」の活動では、さくら広場の落ち葉や木の枝、ドングリなどを集め、それらを用いて生き物を描きました。上級生らしく振る舞おうと努力する4年生と上

級生の言うことをしっかり 聞こうとする2年生のやり とりがとても微笑ましく、 和やかな時間を過ごしま



# 校内研究授業(2年生)

9月24日(金)2年3組で、研究授業を行いました。2年生では、外国語活動の教科書がないので、生活科で育てた野菜をきっかけに、1冊の絵本を日本語と英語で読み聞かせを行いました。そこから、野菜の名前や買い物の方法を覚え、ビンゴゲームを楽

しみました。マウ先生や友達 と積極的に会話を楽しむ様子 が見られました。



# 音楽発表会のお知らせ

13日(土): 1·3·5年生発表日 20日(土): 2·4·6年生発表日

11月13日(土)・11月20日(土)は音楽発表会です。石神井小学校で初めて行う行事です。今年度のテーマは「 あわせて つたえて かがやいて 」です。発表会当日に向けて子供たちは音楽の時間にたくさん 練習を積み重ねているところです。子供たちの努力の成果、一生懸命表現する姿をぜひお楽しみください。

今年度は、コロナ対策のため歌唱ができない、参観人数は各ご家庭2名などと制限がありますが、その中でも精一杯保護者の皆様が楽しめるような発表の場を整えたいと考えています。詳しくは先日配付したプリントをご覧ください。ご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。